

Franckesche Stiftungen zu Halle

Plutarchu Peri Paidōn Agōgēs

Plutarchus

Halae Magdeburgicae, MDCCXC.

VD18 13061933

Caput XX. Exempla parentum bene agentium egregia esse liberis ad
virtutem incitamenta.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-204542

ὃ ἕνια ἀμαρτημάτων μὴδ' εἰδέναι δοκεῖν, ἀλλὰ τὸ
τῇ γήρας ἀμβλυώττον καὶ δύσκιον ἐπὶ τὰ γιγνώ-
μενα μεταφέρειν, ὡς ἕνια τῶν πραττομένων ὁρῶν-
τας μὴ ὁρᾶν, καὶ μὴ ἀνέειν ἀκούοντας. Φίλων ἀμαρ- 8
τήματα φέρομεν· τί θαυμάσον, εἰ τέκνων; Δέλων
πολλὰνις κραιπαλώντων μέδην ἐν ἐξηλέγξαμεν.
Ἐφείσω ποτὲ, ἀλλὰ καὶ χορήγησον. Ἡγανάντη- 9
σάς ποτε, ἀλλὰ καὶ σύγγνωθι. Ἐβελόλησέ ποτε
δι' οἰκέτε, τὴν ὀργὴν κἄταχε. Ἐξ ἄγρῃ ποτε ζευ-
γος ὑφείλετο 1), ἤλθε ποτε χθιζῆς μέδης ἀπο-
πνέων, ἀγνόησον· μύρων ἀπόζων, σίγησον. Οὐ-
τω σιριτῶσα νεότης πωλοδαμνεῖται.

CAPUT XIX.

Ducendo uxorem sæpe ad frugem perducī
posse juvenem.

Πειρατέον δὲ, τὰς τῶν ἡδονῶν ἥττας καὶ πρὸς τὰς 1
ἐπιτιμήσεις δυσκίους γάμῳ καταζευξαι. Δεσμὸς 2
γὰρ ἕτος τῆς νεότητος ἀσφαλέστατος. Ἐγγυῶσθαι 3
δὲ δεῖ τοῖς υἱοῖς γυναῖκας μῆτε εὐγενεστέρας πολλῶ,
μῆτε πλεσιωτέρας. Τὸ γὰρ, τὴν κατὰ σ' αὐτὸν
ἔλα, σοφόν. Ὡς οἷγε μακρῶ κρείττες ἑαυτῶν λαμ- 4
βάνοντες, ἢ τῶν γυναικῶν ἄνδρες, τῶν δὲ προῖκῶν
δεῖλοι λανθάνεσι γινόμενοι.

CAPUT XX.

Exempla parentum bene agentium egregia esse
liberis ad virtutem incitamenta.

Βραχέα δὲ προθεῖς αὐτοῖς περιγράψω τὰς ὑποδεί- 1
κας. Πρὸ πάντων γὰρ δεῖ τὰς πατέρας τῶ μὴδὲν 2
ἀμαρτάνειν, ἀλλὰ πάντα, ἃ δεῖ, πράττειν, ἐναρ-
C γέσ

1) Pro ἀφείλετο. Stob. Cod. Vulcob. Voss, etc.